
THE ROTARY CLUB OF HIROSHIMA SOUTHEAST

1.真実かどうか ２．みんなに公平か ３．好意と友情を深めるか ４．みんなのためになるかどうか

○ガバナー公式訪問
10月7日（月）例会場
11：30～12：00 会長・幹事懇談会
12：30～13：30 例会
13：40～15：10 フォーラム

○３ＲＣ合同夜間例会・懇親会
広島東南RC・広島中央ＲＣ・広島城南ＲＣ
と き 10月21日（月）18：30～
ところ リーガロイヤルホテル広島４階

○2024-25年度地区大会（ホスト：岩国ＲＣ）
10月25日（金） 記念ゴルフ大会
10月26日（土） 大会１日目 ※会長・幹事のみ

★10月27日（日） 大会２日目 青少年・本会議

※予告○支店長を囲む会（松茸の陣）
と き 10月28日（月）18：30～
ところ 料亭久里川

★はメークアップ対象事業です

広島東南ロータリークラブ
会長方針『語ろうロータリーを 語ろう全会員で』

2024年9月9日（第2930回例会）
例会日 月曜日 ANAクラウンプラザホテル広島 ℡241-1111

事務所 リーガロイヤルホテル広島13階 ℡221-4894
会長 田上克彦 幹事 鹿瀬賢二

本日の例会

お知らせ

会長時間

幹事報告

次回例会（9月30日）

本日のプログラム

「広島の開発動向と地価の行方」

不動産鑑定士 河合 猛様

今週の「＃つぶやき」
「伸び代（のびしろ）」 菅野博文会員

▼
次回の「＃つぶやき」者 大本一城会員
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「サッカー選手である前に」

サンフレッチェ広島

クラブ・リレーションズ・マネージャー 森﨑和幸様

今後の予定

9月2日＃つぶやきの様子 「変」 田尾直也会員

入会式 榑林志朗会員 積水ハウス（株）

紹介者：冨部秀司会員、大本一城会員

９月は「基本的教育と識字率向上月間・ロータリーの友月間」です
９月ロータリーレート 145円

○9月ロータリーレートについて

○例会終了後、事前クラブ協議会開催

○23日台中ＲＣ来広昼食会を開催

○16日、23日の例会は休会です

12:30 点 鐘
ロータリーソング｢我等の生業｣
来客紹介 （親睦委員会）
会 食

12:45 会長時間 （田上会長）
幹事報告時間 （鹿瀬幹事）
委員会報告
・出席報告 （出席担当）
・その他
同好会報告
Ｓ.Ａ.Ａ.

13:00 プログラム
13:30 点 鐘

○連続出席100％会員表彰(9月)

古本由美会員

山仲 巌会員

若宮奈美江会員

14年

14年

5年*

安永竜弥会員

柴田公房会員

1年*

1年*

9月30日 例会メニュー《洋食コース》
具たくさんのミネストローネスープ
ローストポークのピッツア仕立て

スモークサーモンとレッドオニオンサラダ
デザート コーヒー パン

○2024年8月19日例会

会員総数 ８９名
出席免除者 ７名

（内出席３名）
出席率対象会員８５名
そのうち 出席７１名

欠席１４名
メークアップ １３名
出席率 １００％

○2024年9月2日例会

会員総数 ９０名
出席 ７２名
欠席 １８名
ゲスト ２名
ビジター ０名

例会出席報告

○佐藤二郎ガバナー補佐 ご挨拶
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9/17 （火） 広島（リーガ）

9/18 （水） 広島陵北（リーガ）

9/19 （木） 広島安佐（リーガ）

9/20 （金） 広島城南（シェラトン）

9/24 （火） 広島西南（ＡＮＡ）・広島安芸(グランヴィア）

9/25 （水） 広島東（グランヴィア）

皆様、こんにちは。ご紹介いただきました、とうかさん圓隆寺 住職の

中谷康韻（こういん）と申します。本日は、「とうかさん～祭りと信仰～」と

いうテーマでお話をさせていただきます。

皆様は、とうかさんと聞いて何を思い浮かべるでしょうか？広島に長
くお住まいの方は、６月に開催されるお祭りをイメージされると思います。

では、とうかさんというお祭りは何のお祭りなのでしょう？何故、とうかさん

という名前なのでしょうか？何故、６月にお祭りをするのでしょうか？などなど、名

前を聞いたことはあるけど、実際のところ何の事なのか分からない、「とうかさん」

についてお話をすると共に、稲荷信仰についても触れればと思います。

圓隆寺は１６１９年（元和５年）に浅野長晟公の命により、國前寺の日音上人をお迎えして、
現在の三川町の地に創建されました。創建当時は、圓隆寺の南である現在の平和大通りより
以南は人が住めるような状態の土地ではなく、新開地などと呼ばれる地域でした。

初代住職の日音上人は、若いころから修業を積まれ、学問に秀でて、かつ祈祷の名師でも
あるかたでした。その方が、圓隆寺を建立する際に、お寺の鎮守神として稲荷（とうか）大明神
をお祀りし、端午の節句の時期に祭禮を行ったのが、とうかさん大祭の始まりです。

とうか大明神は、漢字で書くと稲荷と書き、とうかと読みます。このお稲荷さんの信仰は、
長い歴史を踏まえて、様々な事柄が絡み合って成立しており、特に日本では、神道の影響を受
けて、日本独自の発展を遂げている信仰形態となります。圓隆寺のとうか大明神は、広島の地で独特
の稲荷信仰を育んだ特異な例として、全国的にも珍しい事例です。

お祭りは、語源として「祀る」から来ており、神仏をお祀
りしている場所における儀式のことです。その地域ごとに
長年培われてきた歴史・文化により、独特の風土が形成
されています。

とうかさん大祭も、広島の歴史が育んだ文化行事の
一つだと考えています。残念ながら、原爆で失われたも
のは多くありますが、残してくれた先人たちの想いに胸に秘
めて、広島人のアイデンティティの一つとして長く受け継がれて
いくよう、私の立場で一生懸命活動していきたいと思います。
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前回2 0 2 4年 9月 2日例会
「とうかさん〜祭りと信仰〜」 とうかさん圓隆寺 住職 中谷康韻様

9月2日 累計287,000円（本例会 8,000円）

○角田由貴子：先週の経営研究会には沢山ご参加いただき本当に有難うございました。今後共どうぞ

よろしくお願いいたします。（1口）

○若宮奈美江：先週の経営研究会の二次会で当店をご利用いただき有難うございました。いつも感謝です。（1口）

○沖宗正明：多くの会員諸兄が多彩な趣味を楽しんでいるお姿を拝見して、一念発起、70の手習いでパラグライ

ダーにチャレンジしました。昨日、安佐北区白木町の標高700メートルの神の倉（かんのくら）山の山頂からインストラ

クターとともに飛び立ちました。崖に向かって急斜面を駆け降りることにはためらいがありましたが、恐怖心はありま

せんでした。上昇気流がないため、約５分間のフライトでしたが、鳥になった気分は爽快でした。これ以上マスコミを

騒がせたくないので、墜落や木の枝に引っかかったりすることのないよう気を付けてます。（1口）

○妻の誕生日に綺麗なお花を頂きありがとうございました：見正伸也、渡邉直樹（1口×2）

○新会員の入会を記念して：佐々木光（推薦者：髙西哲郎・井原倫子） （1口×3）

他クラブ例会変更・休会(受付12：00～12：30)


